

Dimanche 23

« Ne crains pas, Je suis avec toi » (Is 43, 1-5)

Les disciples avaient embarqué de nuit avec leur Maître. Ils ont cru leur dernière heure arrivée, assaillis par les vagues. Pour nous faire ce récit, c'est qu'ils en ont réchappé, tous, sauvés de la noyade et de la mort par Jésus. Après la Résurrection, ils comprendront, et avec foi affirmeront que Jésus est Seigneur et Sauveur. Et pour nous ? Celui qui dort au fond de notre cœur, de notre monde, de notre Eglise quand soufflent les démons est-il bien Seigneur et Sauveur ? Faisons mémoire des moments où le Seigneur nous a secourus, personnellement et comme communauté de croyants, et rendons grâce à pleine voix ! Il est avec nous pour la traversée, confiance !

Éditions jésuites

Carnet de famille ignatienne : un livre savoureux pour cheminer avec « Dieu l'étranger » Dieu n'a pas créé un peuple clos. Dès les commencements de l'Histoire Sainte, Yahvé appelle Abraham à sortir, à quitter un lieu familier trop circonscrit pour s'ouvrir à l'inconnu. Il en sera de même avec Jésus de Nazareth. Il n'hésite pas à affronter « l'étrangèreté » de son comportement dans le regard de ses contemporains, à endosser une certaine méprise au sujet de sa vocation prophétique.
<https://www.editionsjesuites.com/produit/dieu-letranger/>

Hebdomadaire gratuit édité par « Prie en Chemin ». Site : <https://prieenchemin.org/> Rédaction assurée par des membres de la famille ignatienne en France : Anne-Marie Aitken xavière, Emmanuelle Huyghues Despointes, CVX, Manuel Grandin sj et Sophie De Monjour Versailles. contact@prieenchemin.org - Image à la Une : <https://pixabay.com/fr/photos/leau-le-coucher-du-soleil-3227025/>

Vers Dimanche prie en chemin

VD N°813

Du lundi 17 au dimanche 23 juin 2024

Vers le 12eme Dimanche du Temps Ordinaire - Année B

“ Lui dormait sur le coussin à l'arrière. ”

Mc 4, 38



Jésus dort au fond de la barque. Ainsi Dieu aussi a besoin de dormir ? C'est parfois l'impression que nous avons quand nous n'avons pas de ses nouvelles dans nos prières inquiètes ! Pourtant on lit dans un psaume : « Non, il ne dort pas, ne sommeille pas, le gardien d'Israël » (Ps 120,4). Mais c'est un fait dans notre scène : Jésus dort ! Il est fatigué de ses longues prédications et il n'est même pas réveillé par le tumulte des éléments. Après tout qu'est-ce qui peut lui arriver ? Comme le Créateur le septième jour Jésus a besoin de se

reposer. Réjouissons-nous car Dieu nous invite aussi à oser nous reposer. Et dans le rythme effréné de nos vies, nous avons besoin d'entendre Jésus dire à nos bruits intérieurs : « Silence, tais-toi ! » Nous avons besoin d'être moins craintifs et d'apprendre à vivre les choses plus dans la confiance et la paix. Le psalmiste ne dit-il pas : « Dieu comble son bien-aimé quand il dort » (Ps 126,2) ? Alors comme Jésus, osons nous poser, nous reposer en Dieu. Lui est fidèle et vient sans cesse nous consoler.

Manuel Grandin, jésuite

ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST MARC

Chapitre 4, 35-41

Toute la journée, Jésus avait parlé à la foule. Le soir venu, Jésus dit à ses disciples : « Passons sur l'autre rive. » Quittant la foule, ils emmenèrent Jésus, comme il était, dans la barque, et d'autres barques l'accompagnaient. Survient une violente tempête. Les vagues se jetaient sur la barque, si bien que déjà elle se remplissait. Lui dormait sur le coussin à l'arrière. Les disciples le réveillent et lui disent : « Maître, nous sommes perdus ; cela ne te fait rien ? » Réveillé, il menaça le vent et dit à la mer : « Silence, tais-toi ! » Le vent tomba, et il se fit un grand calme. Jésus leur dit : « Pourquoi êtes-vous si craintifs ? N'avez-vous pas encore la foi ? » Saisis d'une grande crainte, ils se disaient entre eux : « Qui est-il donc, celui-ci, pour que même le vent et la mer lui obéissent ? »

© AELF

Lu 17 Quitter la rive

Assis dans une barque, Jésus a passé la journée à enseigner la foule massée sur le rivage. Il a parlé du royaume de Dieu en paraboles. C'est lui le jeune rabbi qui attire et interpelle par ses paroles et ses actes. A la tombée de la nuit, Jésus se détache de la foule, se tourne vers ses disciples et demande : « Passons sur l'autre rive ». *Je me représente les bords du lac, cette foule, les disciples, les barques, la nuit. Comment résonne en moi cette demande de Jésus ?*

Ma 18 Coup de vent

La navigation n'est pas facile sur le lac. Les disciples, artisans pêcheurs, le savent bien. Rien ne laissait sans doute penser que le vent allait se lever si violemment ce soir-là. La barque est submergée par les vagues. Evènement imprévu de nuit. *Je peux m'interroger : quels évènements peuvent me submerger ? Quelles tempêtes peuvent secouer ma famille, ma communauté, mon lieu de travail ou de vie, ma conscience ? Je confie tout cela au Seigneur.*

Me 19 Seigneur, à notre secours !

La peur envahit les disciples. Ils se tournent alors vers Jésus : « Lui dormait à l'arrière ». Quel étrange tableau ! Jésus semble hors de portée de la tempête qui fait rage autour de la barque alors que les disciples pensent faire naufrage et périr. « Cela ne te fait rien ? » : par ce cri, ils se tournent vers le Maître. *Comme les disciples, j'interpelle Jésus au sujet d'une situation difficile ou angoissante qui me dépasse.*

Je 20 Silence de vie

Avant même de répondre à ses amis, Jésus s'adresse au vent et à la mer : « Silence, tais-toi ! ». Ces mots-là, Jésus les avait déjà prononcés pour museler les démons qui sortaient des possédés. Jésus se lève, la tempête s'endort, le vacarme fait place au silence. Sa puissance se déploie sur les éléments naturels de la Création. Un silence « de vie » revient alors ! *Je goûte ce retour au calme avec Jésus.*

Ve 21 De Toi à moi !

Jésus se penche vers ses amis : « Pourquoi êtes-vous si craintifs (si peureux) ? N'avez-vous pas encore la foi ? », il les questionne à l'intime d'eux-mêmes, leur tend la main qui veut les sauver. *Ces questions, Jésus me les pose aussi : « Pourquoi es-tu si craintif ? N'as-tu pas encore la foi ? ». Dans tout ce qui m'arrive, Dieu est présent, Providence et Salut. Je demande à Jésus de vivre ma journée en croyant qu'il est bien là, en désirant m'en remettre à Lui avec confiance et courage.*

Sa 22 Un grand saisissement

L'immensité de la puissance de leur Maître saisit les disciples devant ce qui vient d'arriver. La « grande crainte » qui envahit tout leur être vient de l'Esprit Saint. Elle les conduit à s'interroger : seul Dieu commande par sa Parole aux forces naturelles, à celles du mal et de la mort mais aussi celles de la vie. Qui est-il vraiment ce Jésus ? *Je prie : Esprit Saint vient saisir mon cœur, vient me révéler davantage qui est Jésus, viens fortifier ma foi !*